

# Compte rendu du conseil du centre-ville

21 janvier 2025

**Lieu de la rencontre : salle Breizh Izel**

**Horaires : 20h-22h**

**Nombre de personnes présentes : 13**

**Nombre de personnes excusées : 6**

**Nombre de personnes absentes : 26**

## Déroulement de la rencontre

Cette réunion du comité de quartier s'inscrivait dans le cadre du travail sur les propositions concernant le projet global de réaménagement de la place Saint-François

Le recueil des propositions s'est fait lors de notre réunion du 22-11-24.

**La soirée avait donc deux objectifs principaux :**

- Proposer aux personnes présentes de voter pour dégager les propositions prioritaires et de les hiérarchiser pour dégager une tendance majoritaire et collégiale au sein de notre conseil de quartier.
- Désigner 1 porte-parole et 1 suppléant pour porter les propositions du conseil de quartier du centre-ville au sein du groupe de référence (au total constitué d'une vingtaine de personnes), dans le cadre des démarches de consultation et de programmation, inhérentes au suivi du projet d'aménagement de la place Saint-François.

### Dans un premier temps :

Valérie Huet-Morinière a expliqué la démarche globale du déploiement du projet.

Elle a rappelé que la démarche était basée sur la co-construction. Trois axes fondamentaux étaient d'ores et déjà établis :

- maintenir un espace couvert
- insister sur la végétalisation
- animer le lieu avec un souci d'espace public de rencontre et de démocratie

La municipalité est accompagnée d'un cabinet spécialiste de ces questions d'urbanisme, CERUR.

La phase de prospective s'achèvera au printemps. Elle intègre entre autres les micros-trottoirs et l'enquête en ligne (décembre 2024), dont la synthèse des résultats est à consulter ci-dessous.

Les consultations des comités de quartier, des commerçants et des riverains s'ajoutent à la phase prospective. Chacun des conseils de quartier désignant des représentants. La phase de programmation démarrera en juin.

1/ Synthèse des réponses aux questionnaires

2/ Synthèse des réponses aux micros-trottoirs

## **1 - Nos propositions :**

Les membres du comité d'animation présents rappellent la démarche qu'ils souhaitaient pour notre conseil de quartier à savoir participer par le biais des outils de la démocratie participative à la consultation amorcée en novembre dernier par la municipalité.

Un premier tour de table a permis de clarifier les items proposés au vote et d'ajouter deux propositions, ce qui portait la liste à 40 propositions autour 4 thématiques identifiées

• **Culture-Animation-Arts**

• **Commerces-Activités**

• **Architecture-Urbanisme**

• **Aménagement-Accessibilité**

La règle de vote était de faire six choix répartis dans les quatre catégories (avec au moins un choix dans chaque catégorie), puis de classer et noter ces choix de 1 à 6 (6 étant la meilleure note).

Les résultats des votes sont en pièce jointe de ce compte rendu avec un classement par ordre préférentiel des idées qui seront à porter par nos représentants.

Les trois premières propositions portent sur la végétalisation, la charpente et la convivialité.

## **2 - Election de nos représentants :**

Dans un troisième temps, nous avons désigné les représentants qui porteront la voix du comité de quartier du centre ville et qui auront aussi pour mission d'informer le comité de quartier de ce qui s'est dit au sein des commissions auxquelles ils participeront.

Ce vote s'est établi selon la méthode de "l'élection sans candidat"

La première réunion de cette commission se tiendra fin février.

## **Avant de terminer la réunion, Valérie Huet-Morinière a partagé quelques informations quimpéroises :**

- Gare : fin des travaux à l'automne avec la maison des mobilités / amélioration de la gare pour la progression du nombre de voyageurs avec 600 000 voyages de plus ces 10 dernières années /

amélioration de l'offre TER dès septembre avec un TER vers Rennes/ Nantes toutes les 30 minutes à l'horizon 2026

- Réseau Qub : nouvelle offre depuis le 6 janvier / ne pas hésiter au sein du CdQ de communiquer des retours d'usage
- création de la piste cyclable bidirectionnelle / réaménagement des trottoirs les travaux sur les ponts démarrent fin février
- Voie verte : le début de l'aménagement de la voie verte est annoncé pour le 1er trimestre par le Département du Finistère
- Eclairage public pour mieux sécuriser les déplacements : mi-2025 la ville concertera les habitants en associant les CdQ. Travaux de rénovation de l'éclairage public place St Corentin au 1re trimestre
- Installation d'un radar rue haute en 2026
- Pour faciliter le stationnement des salariés, clients et visiteurs du centre-ville, régularisation nécessaire du parking Michel Gloaguen au 1er trimestre avec un stationnement gratuit les 12 premières heures puis pont au-delà. On rappelle que Quimper ne manque pas de places de stationnement avec 6500 places en parking ou sur voirie avec 700 places toujours disponibles en moyenne, des parkings ont été réaménagés et optimisés (ex Rouget de L'isle) / nouveau plan de jalonnement dynamique opérationnel à l'été 2025 / futur parking de la grande salle qui sera relié au centre-ville par la navette électrique et gratuite de la QUB
- Inauguration de la grande salle événementielle à l'automne
- Fin des travaux de rénovation du théâtre Max Jacob l'été prochain

La prochaine plénière est en principe programmée pour le 15 mai. L'ensemble des présents souhaitent se retrouver avant cette date lointaine.

Proposition : Réunion du Comité de Quartier du Centre ville le mardi 1<sup>er</sup> avril (heures et lieu à venir).

Ordre du jour : Mobilités douces dans le centre ville et retour de la commission sur la place St François.

Le comité d'animation remercie les participant(e)s de deux plénières du 22 novembre et du 23 janvier pour leur participation positive toujours dans une ambiance cordiale et respectueuse des différences d'opinions.

Merci à Gaëtane pour son aide précieuse apportée à la préparation de cette soirée ainsi que pour l'animation de "l'élection sans candidat". Merci également à Marianne pour son aide et sa présence.

Bien cordialement

Le comité d'animation du Centre Ville